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在今年的高考中，来自枞阳浮山中学

的吴志琴同学，以633分获安庆市2011年高

考文科第一名。昨日，记者获悉，该同学已

经敲定了自己的学业下一站：北大。

吴志琴告诉记者，她选择的是北大小语

种专业。对于自己为什么选择这个专业，她

解释说，“我很喜欢英语，想选择与英语有关

的专业，西欧一些国家的语言与英语由同一

个语系发展而来，学起来应该相对容易一

点，虽然现在小语种是较冷门的专业，但国

家缺少这方面的人才。我相信，通过努力，

我一定可以学得很好。” 记者 刘海泉

你选择了我我也选择了你
看高考中的这些第一名要上哪所大学

高考分数公布后，考生和家长们接下来关注的便是上什么样的理想学校。我省的

高考骄子们，他们最钟情哪些大学？他们将选择哪所大学，继续自己的学业呢？本报记

者昨日采访了这些在高考中取得优异成绩的佼佼者。来，看看他们的选择。

丁洁以总分646分的成绩取得了安徽

文科最高分，分数出来后北大、清华的工作

人员就找到学校，与丁洁约谈。

丁洁选择的是北大还是清华？带着这

个疑问，记者电话联系了丁洁，但没有接

通。记者随后拨通了丁洁的班主任刘敬恩

老师的电话。刘老师告诉记者，丁洁最终

选择的是香港大学。

刘老师说，北大、清华等动用了很多资

源来面谈丁洁，作为老师他也是倾向学生

上北大或清华，但选择权最终还是在丁

洁。香港大学为丁洁提供全额奖学金，这

可能也是一个因素。

记者 张长伟 李尚辉

昨日下午，记者从蚌埠二中了解到，今年

我省理科第一名张泽目前已经和清华大学达

成协议，并选择了该校“钱学森力学班”。

“经过了反复考虑，张泽同学自己最终

选择了清华大学。”昨晚，蚌埠二中高三理

科实验班班主任郑可根老师告诉记者。

据了解，清华大学航天航空学院工程

力学班自2009年起面向全国招生。而钱学

森先生则是清华大学工程力学班的前身

——“工程力学研究班”的创办者。该专业

主要培养力学顶尖人才或相关科学技术领

域领军人才。 记者 王旭东 何曙光

专心学习的合肥市文科第一名曹源，

并不像现在很多高中生一样有手机，与他

联系还要通过他的老师。记者昨日联系到

曹源的班主任老师薛昌梅，薛老师告诉记

者，曹源目前还没有最终决定，不过直到目

前，他最想填的学校是北大。

曹源告诉记者，之前最向往的学校是中

国人民大学，直到分数下来的前一天，他还

在为上哪所大学而纠结，但目前根据考分情

况，自己可能最终选择北大。为什么不考虑

清华呢？曹源说，是因为他觉得清华比较偏

重理科，而自己是文科。 记者 王涛

安庆市2011年高考理科第一名吴海涛

同样来自枞阳浮山中学，他最终情定清华

大学，这其中还有一段小故事。

据吴海涛的母亲介绍，孩子成绩下来

后，北大、清华和香港中文大学都纷纷伸出

橄榄枝。正在一家人不知如何选择的时候，

清华大学一个电子信息系的教授，特地赶到

了枞阳浮山中学。通过一上午的游说，吴海

涛终于敲定了自己的选择：清华大学。

26日下午，吴海涛接到通知，让他到

北京参加清华大学全国状元夏令营。

“当天下午，浮山中学校长把海涛送

到合肥机场，晚上九点多就到了北京。”昨

日吴海涛的母亲告诉记者，“下午一点钟的

时候，海涛又打来电话，告诉我们说全国的

三个状元也都去了北京，参加清华大学的

夏令营了。

记者 刘海泉

黄群是淮南二中理科班的一名学生，

在今年的高考中，以698分的总成绩位居

安徽理科卷面分第一名。那么，黄群心中

最理想的是哪所大学呢？昨日，记者再次

联系了黄群和他的校长。

据黄群介绍，这几天，清华大学相关工

作人员一直在找他谈，希望他能够报考该

大学，可是目前他还没有考虑好。“香港中

文大学也是我心中理想的一所大学。”黄群

说。 黄群的校长告诉记者，黄群还是比较

倾向于香港中文大学。

记者 李尚辉 吴传贤

合肥市文科第一名曹源 ：首选北京大学

安徽文科第一名丁洁：香港大学

安徽理科第一名张泽：清华大学

安徽理科卷面分第一名黄群：想上香港中文大学

安庆市文科第一名吴志琴：北京大学

安庆市理科第一名吴海涛：清华大学


